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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei 
(SV/HA/04/2013) vom 19.09.2013 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Hirt  

Mitglieder 
Herr Jürgen Cordts  
Frau Antje Klein  
Herr Heinz Lamp  
Herr Rainer Longk  
Herr Peter Manzke  
Herr Helmut Wichelmann  
Herr Wilfried Zurstraßen  

von der Verwaltung 
Frau Bianca Staske  

Sachkundige/r 
Herr Sebastian Schettler  
Herr Schulleiter Wolfgang Wittmaack  

Gäste 
Herr Rainer Kruse  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Lutz Schlünsen  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:50 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
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 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-
keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 

 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

10.04.2013 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Hauptausschussvorsitzender Hirt eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und stellt fest, dass die 
Einladung form- und fristgerecht erfolgte und dass der Hauptausschuss beschlussfähig ist.   
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.   
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss beschließt, den Punkt 7 der Tagesordnung Auftragsvergaben im nicht-
öffentlichen Sitzungsteil zu beraten.  
 
 

Stimmberechtigte:   7 

Ja-Stimmen:   7 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen:  0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
 
Verbandsvertreterin Vöge-Lesky fragt an, ob der  Schulverband Probstei eine Kooperation 
mit den Regionalen Bildungszentren in Preetz oder Kiel andenkt. Sie unterstützt diese Idee, 
da in Anbetracht sinkender Schülerzahlen, beide Partner von einer derartigen Kooperation 
profitieren würden. Zudem weist sie im Hinblick auf anstehende Erweiterungsbauten für die 
gymnasiale Oberstufe in Schönberg darauf hin, dass die kleineren Gemeinden finanziell 
nicht in der Lage sind, die benötigten Bauten zu finanzieren.  
 



Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei vom 19.09.2013 Seite 3 von 3 

Verbandsvorsteher Wichelmann teilt mit, dass der Schulverband derzeit keine Kooperation 
mit beruflichen Bildungszentren anstrebt. Die Schulverbandsvertretung hat 2007 beschlos-
sen, eine Gemeinschaftsschule zu bilden, die sechszügig ausgestaltet werden soll, mit einer 
gymnasialen Oberstufe. Nun sei es Aufgabe des Schulträgers, diese Beschlüsse umzuset-
zen. In dem Zusammenhang teilt er mit, dass der Schulverband am heutigen Tage die 
schriftliche Genehmigung für die gymnasiale Oberstufe vom Bildungsministerium erhalten 
habe. In der Gemeinschaftsschule würde eine hervorragende Arbeit geleistet und die Schü-
lerzahlen steigen kontinuierlich, entgegen allen Prognosen.  
 
Hauptausschussvorsitzender Hirt stellt klar, dass eine Kooperation zwischen Gemein-
schaftsschulen mit g. O. und Berufsbildungszentren rein rechtlich nicht möglich ist, da es die 
gesetzlichen Vorgaben dafür im Schulgesetz derzeit nicht gibt.   
 
 
 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 10.04.2013 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht. Hauptausschussvorsitzender Hirt gibt 
die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt. In der letzten Hauptaus-
schusssitzung war der Schulverbandsvertretung empfohlen worden, dass Betreuungsange-
bot im Hort zu erweitern und die dafür erforderlichen personellen Veränderungen vorzuneh-
men.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Unter diesem Tagesordnungspunkt teilt Verbandsvorsteher Wichelmann nochmals mit, dass 
die schriftliche Genehmigung für die Bildung der gymnasialen Oberstufe an der Gemein-
schaftsschule Probstei heute eingegangen ist.  Der Schulträger müsse nun schnellstens die 
dafür erforderlichen baulichen Voraussetzungen schaffen.  
 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Hirt Johansson Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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